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核心提示

● @遗产卫报：丝绸之路申遗成功。

申遗背后：
审议顺序遭日本等国插队

□记者 李燕锋

作为全国唯
一 的“ 双 申 遗 城
市”，连日来，在卡
塔尔首都多哈召
开的第 38 届世界
遗产大会牵动着
数万关注申遗的
洛阳人的心。申
遗的路是艰辛的，
同 样 也 是 揪 心
的，尤其是从北京
时间20日20时到
最终出结果的昨
日 16 时许，44 个
小时，一波三折，
让我们的神经几
乎绷成直线。

多哈与洛阳，远隔千山万
水。但自6月15日起，这个名字
就时刻萦绕在我们的心里。因
为，在多哈召开的第38届世界
遗产大会上，和洛阳有关的两个
项目将正式接受联合国教科文
组织的评审。

一旦通过评审，洛阳的世界
遗产总数将由此前的一处增加
至六处，全省第一，全国罕见。

如何在第一时间获知成功
与否，并将消息与600多万洛阳
人民一起分享？我们尝试了多
种方法。

与市文物局联系得到的答
复是，洛阳并未有人亲临多哈会
场。询问省文物局是否有人参
与，给出的回复依然如此。

百度搜索关于申遗的信息，
得到的结果是，会议是在15日
至25日召开，从北京时间20日
晚8时开始，大会将进入正式审
议阶段。但具体的审议顺序，不
得而知。

怎么办？最终，我们找到
了一个微博实名认证为中国古
迹遗址保护协会会员的@遗产
卫报。微博主页上，既有世界

遗产大会的现场直播视频网
址，也有实时更新的关于审议
结果的时间安排。从该微博得
知，从北京时间20日晚8时，也
就是多哈时间 20 日下午 3 时
起，大会开始对40个申报项目
进行审议。

随后，市文物局、洛阳汉魏
故城文物保管所也传来消息，已
经和在现场的国家文物局有关负
责人取得联系，将在第一时间告
知消息。为保证消息的准确性，
省文物局也将安排专职人员随
时观看现场的网络直播。

20日晚的评审因故没有轮
上。21日，情况又如何呢？

真是计划赶不上变化，原本
定好的21日接受审议居然被插
队了。

当天上午，日本插队，中国申
遗项目上午获得审议无望，下午
又杀出墨西哥、德国、韩国、缅甸
四国，纷纷被安排到了中国前面。

直至晚上9时，依然没有大
运河和丝绸之路的消息。

随后，现场人员向大家还原
了过程：北京时间21日下午2

时，也就是多哈时间上午9时，大
会对遗产的审议排位是这样的：
第一个是伊拉克的埃尔比勒城
堡，第二个是沙特阿拉伯的吉达
古城，第三个是阿联酋的迪拜
河，第四个就是中国大运河。北
京时间21日晚6时，第38届世
界遗产大会休会。多哈时间21
日下午3时，也就是北京时间前
晚8时继续开始。

之后，会议仍在进行中，不
断有消息传来，由于有多个申遗
项目中间“插队”，中国大运河申

遗项目的审议，从多哈时间下午
的第四个，一直推后到晚上，而
且迟迟未能登场。

直到北京时间21日晚9时
50分左右，确切消息传来：6月
21日的会议将不再审议中国大
运河申遗项目，计划排在22日。

22日，我们先后得
到消息，大运河申遗成
功，丝绸之路申遗成功，
洛阳的世界遗产由
此增加至三项六处，
全国少有！

千方百计，只为第一时间获知消息

插曲：第一天没轮上，第二天被插队

▶▶

▶▶

惊心动魄的51小时

20日

● 市文物局：当天的会议已经结束了，中
国大运河遗产申遗审议被排到了第二天上午，
也就是北京时间6月21日的下午。

22日

● 确切消息传来：21 日的会议将不再审
议中国大运河申遗项目，计划排在22日。

21日

致“大运河”等项目推迟一天

审
议
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河
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目
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场
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13：00 ● 市文物局：大运河今天晚上表决，丝绸
之路尚不知道。

22：40

23:11

● @遗产卫报：下午大会审议的第一个项
目就陷入纠缠。意见不一，需要投票表决。

● @遗产卫报：今年大会第一个世界遗产
投票结果出炉，21票中14票有效，11票赞成。

24：00

11：33 ● @遗产卫报：北京时间今天14时，大会
开始今天的审议。大运河和丝绸之路分别排在
第五、六个项目。

15：51 ● @遗产卫报：日本插队，富冈制丝厂和
丝绸产业遗产群提前。

21：19 ● @遗产卫报：一阵混乱后，换成墨西哥
的自然与文化双重遗产，玛雅古城和卡拉克穆
尔热带保护森林。

21：50

14：18 ● @遗产卫报：今天上午的审议开始，第
一个是韩国的南汉山城，第二个是大运河，第三
个是丝路。

15：19 ● @遗产卫报：【大运河申遗成功！】当地
时间 6 月 22 日上午 10 时许，会议同意将中国
大运河列入《世界遗产名录》。八年申遗，今日
梦圆！

15:41 ● @遗产卫报：正在审议丝路。

15:52

内 幕


